

# 海津木苑施設等啓発

資料.4

## 1. 海津木苑施設等啓発 【実績】

No.	月日	曜日	啓発内容	団体名	参加人数
1	6月20日	土	施設研修	鹿部区新任組長研修	23名

### 1. 施設研修（鹿部区新任組長研修） 6月20日（土）23名）

写真省略

#### ○ 内 容（スライド8枚）

- 1.し尿処理の歴史（ビデオ）
- 2.し尿処理の必要性
- 3.古賀市のし尿処理変遷「撤去・受入」（ビデオ）
- 4.し尿処理のメカニズム
- 5.施設啓発

#### ◆ ご意見・ご感想

- 海津木苑ができた歴史がよくわかりよかった。
- 下水道が進んでいく中で今後の計画等が知りたかった。
- 施設と人権問題の関係性がとても理解できました。
- 映像を使用しての講義中心で分かりやすかった。内容が深いので、違った形での研修の必要性を感じた。
- 食べる事の大切さ、排泄する事の大切さを分かりやすく説明されていた。
- 今回初めて見る動画もあり、日本全体のし尿に関する歴史がよく理解されたと思う。
- 私も12年前に古賀市に越してきましたが、し尿処理場付近を通っても、臭いなど全くなく、ある事さえも気づかないほどです。なくてはならない施設であり、公害のものではないという事を次世代へ。
- 厚生省の半世紀以上も前の映像は貴重で見ごたえがあった。但し前半ビデオのナレーションのイントネーションになまりがあり、違和感を感じたし聞きづらい。
- 一番伝えたかった事を、覚えておいてほしい事を最後に念押しすべき、目的、伝えたい事を絞ったほうが良いと思う。内容がいろいろありすぎてピントがぼける。
- 新組長を対象とした講座なので、歴史や施設の経過を中心とした内容だけでいいのでは。
- ビデオはスタイルが古い、アレンジが過ぎる。